



Proyectos mineros de la región sumarán US\$ 31.318 millones durante el periodo 2024-2033

INFORME. Cifra representa el 38% de la cartera de inversiones del país. Entre los proyectos destaca la Expansión de Minera El Abra, con unos US\$ 7.511 millones.

Cristián Venegas M.
cvenegas@mercurioocalama.cl

La región de Antofagasta aglutinará la mayoría de las grandes inversiones de proyectos mineros durante el próximo decenio, así lo establece el último informe "Inversión en la Minería Chilena: Cartera de proyectos 2024-2033", elaborado por la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), que fue publicado y presentado ayer por los ministerios de Minería y de Economía.

Entre las grandes iniciativas de este periodo destacan la Segunda Concentradora Fase I de Minera Centinela de Antofagasta Minerals, con una inversión estimada de US\$ 3.320 millones; Mina Chuquicamata Subterránea de Codelco, con US\$ 4.429 millones; Sulfuros RT Fase II de la división Radomiro Tomic de Codelco, con US\$ 6.672 millones; y la Expansión de Minera El Abra de Freeport-McMoRan, con un presupuesto de US 7.511 millones.

MÁS ALTA DESDE 2014

A nivel nacional, la ministra de Minería, Aurora Williams, detalló que el catastro incluye 51 iniciativas valorizadas en US\$ 83.181 millones, monto que es 26,6% superior respecto al catastro anterior de 2023 (US\$ 65.712 millones), con un aumento de US\$ 17.469 millones. Cifras que convierten a esta proyección en la más alta de los últimos 10 años.

Sobre este punto, la autoridad sostuvo que "estas cifras dan cuenta de cómo nuestro país ofrece una estabilidad que permite a la industria proyectarse al futuro. Históricamente, hemos sido reconocidos como un país con un marco legal



EN 12 MESES LA INVERSIÓN ESTIMADA DE LA INDUSTRIA MINERA AUMENTÓ EN 17.469 MILLONES DE DÓLARES.

Tiempo de tramitación se reduce 30%

● En la oportunidad, el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, destacó por su parte que "esta gran ola de inversiones va a ser una oportunidad relevante para los proveedores de la gran minería y, por supuesto, cuando hay una ola de inversión tan grande, toma mucha más relevancia la agenda de permisos que está impulsando el Gobierno. Nuestra estimación es que los tiempos de tramitación de los permisos de los grandes proyectos de minería se podrían reducir más de un 30%".

y constitucional estable, que brinda seguridad a los inversionistas. Chile tiene reglas claras para la actividad minera, desde la concesión de derechos hasta la protección ambiental. Esta claridad normativa permite a los inversionistas planificar y ejecutar proyectos de manera predecible y segura".

LIDERAZGO REGIONAL

Respecto al detalle a nivel regional, la vicepresidenta ejecutiva

(s) de Cochilco, Claudia Rodríguez, especificó que esta se concentra en la zona norte, con Antofagasta representando un 38% con una inversión de 31.318 millones de dólares; seguido de la región de Atacama, con inversiones por 14.744 millones de dólares, lo que significa un 17% del total en minería para este periodo.

"Esto evidencia la relevancia y el peso que tienen estas dos regiones en la economía

US\$ 7.511

millones es la inversión de la Expansión de Minera El Abra de la estadounidense Freeport-McMoRan.

US\$ 6.672

millones es la inversión estimada del proyecto Sulfuros RT Fase II de división Radomiro Tomic de Codelco.

minera del país. La región de Atacama se destaca no solo por la magnitud de su inversión, sino también por la diversidad de su cartera de proyectos. Cuenta con 15 proyectos en total, y de estos, US\$ 4.745 millones están destinados a minerales que no son cobre", sostuvo la ejecutiva que destacó que el 64,5% de la inversión es chilena. 